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CONSEIL DE POLICE DU 13 NOVEMBRE 2023 
POLITIERAAD VAN 13 NOVEMBER 2023 

 

PROCÈS VERBAL
PROCES-VERBAAL

 
 

Sophie de Vos, Présidente, Bourgmestre/Voorzitster, Burgemeester ;
Boris Dilliès, Olivier Deleuze, Bourgmestres/Burgemeesters ;
Christine Bogaert, Félix Boudru, Michel Cohen, Jean-Pierre Collin, Marc Cools, Aurélie Czekalski,
Isabelle Desir, Pierre Desmet, Blaise Godefroid, Christian Grétry, Bernard Hayette, Daniel Hublet,
Martine Maelschalck, Odile Margaux, Christine Roisin, Eric Sax, Jérôme Toussaint, Laurent Van
Der Elst, Cécile Van Hecke, Marion Van Offelen, Marc Vandame, Conseillers de
police/Politieraadsleden ;
Michel Deraemaeker, Chef de Corps/Korpschef ;
Géraldine Noël, Secrétaire/Secretaris.
 
Fathiya Alami, Anastasia Bakounine, Odile Bury, Patrick Wauters, Conseillers de
police/Politieraadsleden.
 

Ouverture de la séance à 18:02
Opening van de zitting om 18:02

SÉANCE PUBLIQUE - OPENBARE ZITTING
 

CABINET DU CHEF DE CORPS - KABINET VAN DE KORPSCHEF
 

Approbation du procès-verbal de la séance du Conseil de police du 11 septembre 2023.

Le Conseil approuve le point.
18 votants : 18 votes positifs.
 
Goedkeuring van het proces-verbaal van de zitting van de Politieraad van 11 september 2023.

De Raad keurt het punt goed.
18 stemmers : 18 positieve stemmen.
 

Eric Sax entre en séance / treedt in zitting.  
Jérôme Toussaint entre en séance / treedt in zitting.  
Cécile Van Hecke entre en séance / treedt in zitting.  
 
Relocalisation des services administratif de la zone de police - Bâtiment sis avenue du Col-Vert
1 à 1170 Watermael-Boitsfort - Acquisition et offre d'achat - Contre-offre.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 7 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux, et
notamment ses articles 11 et 33;
Vu l’ordonnance du 19 juillet 2001 organisant la tutelle administrative sur les zones de police
pluricommunales de la Région de Bruxelles-Capitale, et notamment son article 6, § 2;
Vu l’arrêté du Gouvernement de la Région de Bruxelles-Capitale relatif à la transmission au
Gouvernement des actes des autorités des zones pluricommunales de police en vue de l’exercice de la
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tutelle administrative, notamment son article 1er, 5°;
Considérant qu’il est urgent de relocaliser les services administratifs de la zone de police, actuellement
sis dans le bâtiment Schlumberger, rue de Stalle 140 à 1180 Uccle ;
Considérant en effet que le bail de ce bâtiment arrivait à échéance le 31 mars 2023, qu’il a pu être
prolongé jusqu’au 30 juin 2024 ;
Considérant qu’une 2ème demande de prolongation pour un délai de 3 ans a été refusée ;
Considérant d’autre part que le marché public de travaux ayant pour objet le préfinancement, la
conception et la construction d’un nouveau commissariat de police pour la zone de police sur le
territoire de la commune d’Uccle, qui englobait les services administratifs concernés, n’a pas pu être
attribué, par décision du Collège de police du 16 août 2023 et qu’un nouveau marché doit être
relancé ;
Considérant la mise en vente du bâtiment sis avenue du Col-Vert 1 à Watermael-Boitsfort par
l’agence immobilière Allten ; que ce bâtiment correspond en tous points aux besoins de la zone pour
la relocalisation des services administratifs actuellement présents dans le bâtiment Schlumberger ;
Considérant que ce bien a une superficie totale hors sol de 2.428 m² (rez-de-chaussée de 1.248 m² +
1er étage de 1.180 m², soit un total hors sol de 2.428 m², ainsi que le sous-sol) ;
Considérant qu’un bail est actuellement en cours jusqu’au 31 décembre 2025 pour 18,3% de la surface
de bureau avec la société Vulcain Engineering srl, rue de Namur 73D à 1000 Bruxelles (bail en
annexe) ;
Considérant que le Comité d’Acquisition a effectué une visite le 29 juin 2023 et a remis son rapport
en date du 14 septembre 2023 ; que son estimation du bâtiment s'élève à 5.430.000,00 € ;
Considérant que le bâtiment est en bon état et ne nécessite que quelques travaux de rafraîchissements
que la zone demande au propriétaire d’effectuer ;
Considérant qu’en sa séance du 30 août 2023, le Collège de police a adressé à l’agence immobilière
Allten une offre d’achat de 6 millions d’euros pour le bâtiment sis avenue du Col-Vert 1 à 1170
Bruxelles; que cette offre a été conditionnée par l’approbation du Conseil de police et des autorités de
tutelle et est valable jusqu’au 29 septembre 2023 (annexe) ;
Considérant que le Conseil de police, en sa séance du 11 septembre 2023, a décidé d’acquérir le bien
sis avenue du Col-Vert 1 à 1170 Bruxelles pour un montant de 6.768.550,79 € (acquisition et frais) ;
d’approuver l’offre d’achat de 6.000.000 € adressée par le Collège de police à l’agence immobilière
Allten, avenue Louise 162 B8 à 1050 Bruxelles en vue de l’acquisition du bâtiment sis avenue du Col-
Vert 1 à 1170 Bruxelles ; et de prévoir le montant de 6.768.550,79 € (acquisition et frais) à l’article
budgétaire 330/712-60 ;
Considérant que l'agence immobilière Allten nous a transmis, en date du 26 septembre 2023, une
contre-offre de la part de la société Delkeym, propriétaire du bien, pour un montant de 6.050.000,00
€ avec la possibilité d'occupation effective à partir du 1er septembre 2024 ;
Vu la décision du Collège de police du 5 octobre 2023 approuvant la contre-offre du 26 septembre
2023 moyennant certaines conditions ;
Considérant le mail de l'agence immobilière Allten du 18 octobre 2023 nous confirmant que le
propriétaire, la société Delkeym, accepte ces conditions ;
Considérant que les frais liés à cette acquisition sont estimés à 774.921,79 € ;
Considérant que les crédits budgétaires sont disponibles l’article budgétaire 330/712-60 ;
 
DECIDE :
 
- d’acquérir le bien sis avenue du Col-Vert 1 à 1170 Bruxelles pour un montant de 6.824.921,79 €
(acquisition et frais) ; qu'il convient de prévoir une marge de 10% pour les sujétions imprévues, soit
un montant de 682.492,17 € ;
- en conséquence, d’approuver la contre-offre de vente 6.050.000 € avec possibilité d'occupation
effective à partir du 1er septembre 2024, adressée par l’agence immobilière Allten, avenue Louise 162
B8 à 1050 Bruxelles à la zone de police en vue de l’acquisition du bâtiment sis avenue du Col-Vert
1 à 1170 Bruxelles ;
- le montant de 7.507.413,96 € (acquisition et frais) est prévu à l’article budgétaire 330/712-60.
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Le Conseil approuve le point.
21 votants : 21 votes positifs.
 
Verhuizing van de administratieve diensten van de politiezone - Gebouw aan de
Groenkraaglaan 1, 1170 Watermaal-Bosvoorde – Aankoop en aanbod tot aankoop - Tegenbod.

De Politieraad,
 
Gelet op de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus, en inzonderheid op de artikels 11 en 33;
Gelet op de ordonnantie van 19 juli 2001 houdende regeling van het administratief toezicht op de
meergemeentelijke politiezones van het Brussels Hoofdstedelijk Gewest, en inzonderheid op het
artikel 6, § 2;
Gelet op het besluit van 19 juli 2001 van de Brusselse Hoofdstedelijke Regering betreffende de
overlegging aan de Regering van de akten van de overheden van de meergemeentelijke politiezones
met het oog op de uitoefening van het administratief toezicht, en inzonderheid op het artikel  1ste, 5°;
Overwegende dat de administratieve diensten van de politiezone, die momenteel gevestigd zijn in het
Schlumbergergebouw, Stallestraat 140, 1180 Ukkel, dringend moeten worden verhuisd;
Overwegende dat de huurovereenkomst voor dit gebouw op 31 maart 2023 zou aflopen en dat deze
verlengd is tot 30 juni 2024;
Overwegende dat een 2e verzoek tot verlenging voor een periode van 3 jaar is afgewezen;
Overwegende dat anderzijds de overheidsopdracht voor aanneming van werken met als voorwerp de
prefinanciering, het ontwerp en de bouw van een nieuw politiecommissariaat voor de politiezone op
het grondgebied van de gemeente Ukkel, waarin de betrokken administratieve diensten zijn
opgenomen, bij beslissing van het Politiecollege van 16 augustus 2023 niet kon worden gegund en
een nieuwe opdracht moet worden geplaatst;
Overwegende dat het gebouw gelegen aan de Groenkraaglaan 1 te Watermaal-Bosvoorde te koop
werd aangeboden door het makelaarskantoor Allten; dat dit gebouw in alle opzichten beantwoordt aan
de behoeften van het gebied voor de verhuis van de administratieve diensten die momenteel in het
Schlumbergergebouw aanwezig zijn;
Overwegende dat dit gebouw een totale oppervlakte heeft van 2.428 m² (begane grond van 1.248 m² +
1e verdieping van 1.180 m², dus een totale oppervlakte van 2.428 m², alsmede de kelder);
Overwegende dat er momenteel een huurovereenkomst loopt tot 31 december 2025 voor 18,3% van
de kantoorruimte met Vulcain Engineering srl, Naamsestraat 73D, 1000 Brussel (huurovereenkomst in
bijlage);
Overwegende dat het Aankoopcomité op 29 juni 2023 een bezoek heeft gebracht en diende zijn
rapport in op 14 september 2023 ; zijn schatting van het gebouw bedroeg 5.430.000,00 € ;
Overwegende dat het gebouw in goede staat verkeert en slechts enkele inrichtingswerkzaamheden
behoeft, die de zone aan de eigenaar vraagt uit te voeren;
Overwegende dat op zijn zitting van 23 augustus 2023, het Politiecollege aan het makelaarskantoor
Allten een aanbod tot aankoop heeft gedaan van 6 miljoen euro voor het gebouw gelegen
Groenkraaglaan 1 te 1170 Brussel; dat dit aanbod bepaald werd door goedkeuring van de Politieraad
en de voogdijoverheden en geldig is tot en met 29 september 2023 (bijlage);
Overwegende dat de Politieraad in zijn vergadering van 11 september 2023 heeft besloten het goed
gelegen Groenkraaglaan 1 te 1170 Brussel aan te schaffen voor een bedrag van 6.768.550,79 €
(aankoop en kosten); bijgevolg, het aanbod tot aankoop goed te keuren van 6.000.000 € gedaan door
het Politiecollege aan het makelaarskantoor Allten, Louisalaan 162 B8 te 1050 Brussels met het oog
op de aankoop van het gebouw gelegen Groenkraaglaan 1 te 1170 Brussel; het bedrag van
6.768.550,79 € (aankoop en kosten) is voorzien op het begrotingsartikel 330/712-60 ;
Overwegende dat de makelaarskantoor Allten ons op 26 september 2023 een tegenbod van Delkeym,
de eigenaar van het gebouw, heeft gestuurd voor een bedrag van € 6.050.000,00 met de mogelijkheid
van effectieve ingebruikname vanaf 1 september 2024 ;
Gezien de beslissing van het Politiecollege van 5 oktober 2023 tot goedkeuring van het tegenbod van
26 september 2023 onder bepaalde voorwaarden ;
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Gezien de e-mail van de makelaarskantoor Allten van de 18 oktober 2023 waarin wordt bevestigd dat
de eigenaar, Delkeym, akkoord gaat met deze voorwaarden ;
Overwegende dat de kosten in verband met deze aankoop worden geraamd op 774.921,79 €;
Overwegende dat de begrotingskredieten beschikbaar zijn aan het artikel 330/712-60;
 
BESLIST :
 
- het goed gelegen Groenkraaglaan 1 te 1170 Brussel aan te schaffen voor een bedrag
van 6.824.921,79 € (aankoop en kosten); dat een marge van 10% moet worden toegestaan voor
onvoorziene omstandigheden, d.w.z. een bedrag van 682.492,17 €;
- bijgevolg het tegenbod voor de verkoop van € 6.050.000, met de mogelijkheid van effectieve
bewoning vanaf 1 september 2024, ingediend door de makelaarskantoor  Allten, Louizalaan 162 B8,
1050 Brussel, aan de politiezone met het oog op de aankoop van het gebouw gelegen aan de
Groenkraaglaan 1, 1170 Brussel, goed te keuren;
- het bedrag van 7.507.413,96 € (aankoop en kosten) is voorzien op het begrotingsartikel 330/712-60.

De Raad keurt het punt goed.
21 stemmers : 21 positieve stemmen.
 

DIRECTION DES RESSOURCES HUMAINES - DIRECTIE HUMAN RESSOURCES
 

Effectif minimal du personnel opérationnel et CALog de la police locale - Déclaration de
vacances d'emplois - Cycle de mobilité 2023-04.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 07 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux, et
notamment les articles 3, 38 et 47;
Vu l'arrêté royal du 30 mars 2001 portant la position juridique du personnel des services de police et
notamment les articles II.II.1e, IV.I.15 au IV.I.17, IV.I.37 au IV.I.39, IV.I.60, IV.II.47, V.III.13 au
V.III.24, VI.II.8 au VI.II.26, VII.II.16 au VII.II.19;
Vu l'arrêté royal du 05 septembre 2001 déterminant l'effectif minimal du personnel opérationnel et du
personnel administratif et logistique de la police locale;
Vu l'arrêté royal du 20 novembre 2001 fixant les modalités relatives à la mobilité du personnel des
services de police;
Vu l'arrêté royal du 9 novembre 2015 portant dispositions relatives au régime de fin de carrière pour
des membres du personnel du cadre opérationnel de la police intégrée;
Vu la délibération du Conseil de police du 04 décembre 2001, fixant le cadre administratif et
logistique de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications
ultérieures;
Vu la délibération du Conseil de police du 28 janvier 2002, fixant le cadre opérationnel de la zone de
police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications ultérieures;
Vu la délibération du Conseil de police du 12 mars 2007, de déclarer vacants les emplois dont les
détachés de la zone vers une autre entité sont titulaires;
Considérant la publication de l'appel 2023 04 planifiée pour le 29 septembre 2023;
Considérant que la situation du cadre réel en date du 01 septembre 2023 est la suivante :
Effectif ZP 5342 Uccle/ W-B/ Aud 01/09/2023

Grade Cadre Grade Effectif Cadre Effectif FTEQ
 OPS     
Officier 29  19 18,8
CDP 3 3   
CP 26 16   
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ACP  0   

     
Cadre Moyen 90  72 74,8
CP Tapis Rouge  6  5,2
INPP/AP 10 4  3,8
INPP 80 62  61,8
AINPP  0   0
NAPAP  0  0
     
Cadre de Base 341  330 313,8
INP  324  310,8
AINP  3   3
NAPAP  3  0
     
Cadre Agent 30  28 25,4
AGT  24  23,4
AAGT  2  2
NAPAP  2  0
TOTAL OPS 490  449 428,8
     
CALOG     
Niveau A 8  7 6,5
Niveau B 23  20 19,3
Niveau C 78  35 32,6
Niveau D 39  19 16,8
TOTAL CALOG 148  81 75,2
TOTAL ZONE 638  530 504

 
Considérant que la zone de police locale Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem compte 5 détachés
vers une autre unité dans le cadre opérationnel, à savoir 1 CP, 2 INPP et 2 INP.
Considérant les différents cycles de mobilité en cours, des départs à la pension ou NAPAP prévus
ainsi que des surplus dans le cadre officier, il convient de procéder à la déclaration de vacances de 17
emplois ;
Par ces motifs,
Sur proposition du Collège de police,
 
DECIDE :
 
- d'approuver la déclaration de vacance d'emploi suivante à l'occasion du cycle de mobilité 2023-04:
Cadre Officier:

1 Commissaire – Enquête Policière d’Office (EPO) / HERMES

Cadre Moyen :

1 Inspecteur principal OPJ Enquête Policière d’Office (EPO) / HERMES

Cadre de base :

6 Inspecteurs membres Intervention
3 Inspecteurs membres Direction Locale de Recherche
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1 Inspecteur membre Patrouille de Flagrant délit guidée par l’Information (UAS Marlow)
(FLAG)
1 Inspecteur membre Quartier secteur Uccle

Cadre Agent :

3 Agents membres Service Circulation et Mobilité (CMV)

Cadre CALog :

1 Assistant membre Dispatching Zonal (DPZ)

TOTAL : 17 places
 
 - les emplois vacants pour tous cadres non pourvus en mobilité classique pourront l’être via jobpol
cfr. le nouveau concept de recrutement.

Le Conseil approuve le point.
21 votants : 21 votes positifs.
 
Minimaal effectief van het operationeel en het administratief en logistiek personeel van de
lokale politie - Mededeling van de vacatures – Mobiliteitscyclus 2023 04.

De Politieraad,
 
Gezien de wet van 07 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst,
gestructureerd op twee niveaus, en inzonderheid op de artikels 3, 38 en 47;
Gezien het koninklijk besluit van 30 maart 2001 tot regeling van de rechtspositie van het personeel
van de politiediensten  en  in  het  bijzonder  zijn  artikel  II.II.1ste,  IV.II.15  tot  IV.I.17,  IV.I.37 tot
IV.I.39,  IV.I.60, IV.II.47, V.III.13 tot V.III.24, VI.II.8 tot VI.II.26, VII.II.16 tot VII.II.19;
Gezien het koninklijk besluit van 05 september 2001 houdende het minimaal effectief van het
operationeel en van het administratief en logistiek personeel van de lokale politie;
Gezien het koninklijk besluit van 20 november 2001 tot vaststelling van de nadere regels inzake de
mobiliteit van het personeel van de politiediensten;
Gezien het koninklijk besluit van  9 november 2015 houdende bepalingen inzake het
eindeloopbaanregime voor personeelsleden van het operationeel kader van de geïntegreerde politie;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 04 december 2001 tot vaststelling van het
administratief en logistiek kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem
en de latere wijzigingen ervan;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 28 januari 2002 tot vaststelling van het operationeel
kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem en de latere wijzigingen
ervan;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 12 maart 2007, om de betrekkingen waarvan de
afgedeelden (gedetacheerden) van de zone titularis waren vacant te verklaren;
Gezien de publicatie van de mobiliteitscyclus 2023 04 voorzien is op 29 september 2023;
Overwegende dat de situatie van het kader op datum van 01 september 2023 er als volgt uitziet:

Aantal  ZPZ 5342 op 01/09/2023
     
Graad Kader Effectief Graad Effectief Kader FTEQ
 OPS     
Officier 29  19 18,8
HCP 3 3   
CP 26 16   
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ACP  0   

     
Middenkader 90  72 74,8
CP Rode Loper  6  5,2
HINP/AP 10 4  3,8
HINP 80 62  61,8
AHINP  0  0
NAVAP  0  0
     
Basiskader 341  330 313,8
INP  324  310,8
AINP  3  3
NAVAP  3  0
     
Hulpkader 30  28 25,4
AGT  24  23,4
AAGT  2  2
NAPAP  2  0
TOTAAL OPS 490  449 428,8
     
CALOG     
Niveau A 8  7 6,5
Niveau B 23  20 19,3
Niveau C 78  35 32,6
Niveau D 39  19 16,8
TOTAAL CALOG 148  81 75,2
TOTAAL ZONE 638  530 504

 
Overwegende dat de zone 5 leden van het operationele kader naar een andere eenheid afgedeeld heeft,
te weten 1 PC, 2 HINP en 2 INP.
Overwegende de verschillende lopende mobiliteitscycli alsook het voorziene vertrek via pensioen of
NAVAP, dienen 17 vacatures gepubliceerd te worden ;
Om deze redenen,
Op voorstel van het politiecollege,
 
BESLIST :
 
- de volgende betrekkingen vacant te verklaren in het kader van de mobiliteitscyclus 2023 03:
Officierenkader:

1 Commissaris Ambtshalve Politioneel Onderzoek (APO) / HERMES

Middenkader

1 Hoofdinspecteur OGP Ambtshalve Politioneel Onderzoek (APO) /  HERMES

Basiskader:

6 Inspecteurs leden Interventie
3 Inspecteurs leden Directie Lokale Recherche
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1 Inspecteur lid Informatiegestuurde Heterdaadpatrouille (UAS Marlow) (FLAG)
1 Inspecteur lid Wijk sector Ukkel

Hulpkader

3 Agenten leden Dienst Mobiliteit en Verkeer (CMV)

CALog kader

1 Assistent lid Zonale Dispatching (DPZ)

TOTAAL: 17 plaatsen
 
- de vacante betrekkingen voor alle kaders die niet worden ingevuld via klassieke mobiliteit kunnen
worden opengesteld via jobpol cfr. het nieuwe rekruteringsconcept.

De Raad keurt het punt goed.
21 stemmers : 21 positieve stemmen.
 
Cycle de mobilité 2023-05 – Engagement d’un membre du personnel administratif et logistique
de niveau A - Conseiller en Prévention au travail Classe 2 – Composition de la commission de
sélection locale.

Le Conseil de police,
 
Vu la loi du 07 décembre 1998 organisant un service de police intégré, structuré à deux niveaux, et
notamment les articles 3, 38 et 47;
Vu l'arrêté royal du 30 mars 2001 portant la position juridique du personnel des services de police et
notamment les articles II.II.1e, IV.I.15 au IV.I.17, IV.I.37 au IV.I.39, IV.I.60, IV.II.47, V.III.13 au
V.III.24, VI.II.8 au VI.II.26, VII.II.16 au VII.II.19;
Vu l'arrêté royal du 05 septembre 2001 déterminant l'effectif minimal du personnel opérationnel et du
personnel administratif et logistique de la police locale;
Vu l'arrêté royal du 20 novembre 2001 fixant les modalités relatives à la mobilité du personnel des
services de police;
Vu la délibération du Conseil de police du 04 décembre 2001, fixant le cadre administratif et
logistique de la zone de police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications
ultérieures;
Vu la délibération du Conseil de police du 28 janvier 2002, fixant le cadre opérationnel de la zone de
police locale d'Uccle/ Watermael-Boitsfort/ Auderghem et ses modifications ultérieures;
Vu la délibération du Conseil de Police du 26 juin 2023 approuvant  la vacance d'emploi via la
procédure de recrutement externe "urgent" d’un membre du personnel CALog à savoir un niveau A –
Conseiller en Prévention au travail Classe 2;
Considérant l'appel aux candidatures n° 2023 05 qui sera publié par la Police Fédérale le 08 décembre
2023 ouvrant, entre autre, une place de niveau A – Conseiller en Prévention au travail Classe 2 pour 
notre zone de police ;
Attendu que l’installation d’une commission de sélection est imposée pour l’engagement d’un
Conseiller de niveau A de la police locale;
Par ces motifs,
Sur proposition du Collège de police,
 
DECIDE :
 
- d'approuver la composition suivante de la commission de sélection locale pour l’engagement d’un
Niveau A – Conseiller en Prévention au travail Classe 2 au sein de la zone de police Uccle /
Watermael-Boitsfort / Auderghem :
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1. Président : Monsieur le Chef de Corps, Michel DERAEMAEKER, 1 er Commissaire
Divisionnaire de police de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem ;

2. Assesseur : Monsieur Stéphan FORNASARI, Conseiller – Directeur a.i. de la Direction de
l’Appui administratif de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem;

3. Assesseur : Madame Daphné WYNS, Conseiller – Directeur de la Direction des Ressources
Humaines de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem ;

Secrétaire Membre des Ressources Humaines : Monsieur Gino ELIANO, 1 er Commissaire –
membre de la Direction des Ressources Humaines de la zone de police Uccle / Watermael-
Boitsfort / Auderghem ;

 
En cas d'absence de l'un des assesseurs désignés lors de la commission de sélection, cette personne
sera remplacée par :
Madame Isaline FAIN, Conseiller – membre du Service Interne de Protection et Prévention au Travail
de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem
Monsieur Jeroen BEUSELINCK, Commissaire Divisionnaire – Directeur de la Direction du Contrôle
Interne de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem ;
Monsieur Gino ELIANO, 1er Commissaire – membre de la Direction des Ressources Humaines de la
zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort / Auderghem.
En cas d’absence du secrétaire désigné, Monsieur Gino ELIANO, 1 er Commissaire, lors de la
commission de sélection, il sera remplacé par Madame Kinga MIARCZYNSKA, 1er Assistante
membre de la Direction des Ressources Humaines de la zone de police Uccle / Watermael-Boitsfort /
Auderghem.

Le Conseil approuve le point.
21 votants : 21 votes positifs.
 
Mobiliteitscyclus 2023 05 Aanwerving van een personeel van het administratieve en logistieke
kader - niveau A – Preventieadviseur op het werk Klasse 2 – Samenstelling van de lokale
selectiecommissie.

De Politieraad,
 
Gezien de wet van 7 december 1998 tot organisatie van een geïntegreerde politiedienst, gestructureerd
op twee niveaus, en inzonderheid op de artikels 3, 38 en 47;
Gezien het koninklijk besluit van 30 maart 2001 tot regeling van de rechtspositie van het personeel
van de politiediensten  en  in  het  bijzonder  zijn  artikel  II.II.1 ste,  IV.II.15  tot  IV.I.17,  IV.I.37  to 
IV.I.39,  IV.I.60, IV.II.47, V.III.9 tot V.III.25, VI.II.8 tot VI.II.26, VII.II.16 tot VII.II.19;
Gezien het koninklijk besluit van 5 september 2001 houdende het minimaal effectief van het
operationeel en van het administratief en logistiek personeel van de lokale politie;
Gezien het koninklijk besluit van 20 november 2001 tot vaststelling van de nadere regels inzake de
mobiliteit van het personeel van de politiediensten;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 04 december 2001 tot vaststelling van het
administratief en logistiek kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem
en de latere wijzigingen daarvan;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 28 januari 2002 tot vaststelling van het operationeel
kader van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem en de latere wijzigingen
daarvan;
Gezien de beraadslaging van de Politieraad van 26 juni 2023 tot goedkeuring van de vacature via de
"dringende" externe aanwervingsprocedure voor een personeelslid van CALog, namelijk een Niveau
A – Preventieadviseur op het werk Klasse 2;
Gezien de Federale Politie de oproep tot kandidaatstelling nr 2023 05 op 08 december 2023 zal
publiceren, met onder andere een betrekking voor een Niveau A – Preventieadviseur op het werk
Klasse 2 voor onze politiezone;
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Gezien de oprichting van een selectiecommissie bij de lokale politie opgelegd wordt voor de
aanwerving van een Adviseur Niveau A ;
Om deze redenen,
Op voorstel van het politiecollege,
 
BESLIST :
 
- goed te keuren met de volgende samenstelling van de lokale selectiecommissie voor de aanwerving
van een Niveau A – Preventieadviseur op het werk Klasse 2:

1. Voorzitter : De Heer de Korpschef, Michel DERAEMAEKER, 1 ste Hoofdcommissaris van
politie van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;

2. Bijzitter : De Heer Stéphan FORNASARI, Adviseur – Directeur a.i. van de Directie van
Administratieve ondersteuning,  van politie van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-
Bosvoorde / Oudergem;

3. Bijzitter : Mevrouw Daphné WYNS, Adviseur – Directeur van de Directie Human Resources
van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;Secretaris Lid van
Personeelsdienst: de Heer Gino ELIANO, 1ste Politiecommissaris – lid van de Directie Human
Resources van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem.

Bij afwezigheid van één van de aangestelde bijzitters tijdens de selectiecommissie, zal deze persoon
vervangen worden door:
Mevrouw Isaline FAIN, Adviseur – lid van de Interne Dienst voor Bescherming en Preventie op het
Werk van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
De Heer Jeroen BEUSELINCK, Hoofdcommissaris – Directeur van de Directie Interne Toezicht van
de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem;
De Heer Gino ELIANO 1ste Politiecommissaris – lid van de Directie Human Resources van de lokale
politiezone Ukkel / Watermaal-Bosvoorde / Oudergem.
Bij afwezigheid van de aangestelde secretaris, de Heer Gino ELIANO, 1 ste Politiecommissaris, tijdens
de selectiecommissie, zal hij worden vervangen door Mevrouw Kinga MIARCZYNSKA, 1ste

Assistent - lid van de Directie Human Resources van de lokale politiezone Ukkel / Watermaal-
Bosvoorde / Oudergem.

De Raad keurt het punt goed.
21 stemmers : 21 positieve stemmen.
 

CABINET DU CHEF DE CORPS - KABINET VAN DE KORPSCHEF
 

Information - Question écrite de Madame CZEKALSKI concernant la lutte contre les squats.

Madame Czekalski pose la question suivante : 
 
Le squat est une problématique malheureusement courante au sein de notre Région. En effet, de
nombreux cas d'occupation illégale de biens immobiliers ont été signalés ces derniers mois, suscitant
des débats animés au sein de la population bruxelloise et des autorités communales. En outre, les
procédures d’expulsions connaissent fréquemment des modifications laissant les victimes de squat
dans l’incertitude.
 
Mes questions sont les suivantes :

Notre zone de police est-elle confrontée à des problèmes de squat ? Quels sont les chiffres et
observez-vous une évolution depuis 2019 ? Si oui, comment l’expliquez-vous ?
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Réponse : Nous ne disposons pas de chiffres précis sur le nombre de maison squattées dans notre
zone de police. Nos services ne sont sollicités que lorsque l’occupation pose des problèmes de
nuisances ou d’insécurité dans le quartier. On estime qu’une petite dizaine de squats sont dans ce cas-
là. Ce chiffre n’évolue pas fortement. La seule différence depuis un an est l’occupation de bâtiments
par de grands groupes de personnes, réfugiées économiques, issues de pays de l’Est. Plusieurs
dizaines voire une centaine de personnes (dont de nombreux enfants) peuvent occuper les bâtiments.

Quelles zones sont les plus touchées par cette problématique ?

Réponse : Il n’y a pas de zones particulières. Tous les quartiers sont touchés.

Quelle est la marche à suivre en cas de présence de squatteurs ?

Réponse : C’est surtout avant l’occupation qu’il faut agir. Plus de 10.000 bâtiments sont présumés
inoccupés en Région bruxelloise. Cela représente certainement plusieurs centaines de bâtiments dans
notre zone de police. C’est d’ailleurs bien souvent une infraction au Code bruxellois du Logement.
Bien souvent les bâtiments sont laissés à l’abandon pendant des années. Il convient d’être plus proactif
au niveau de la détection de ces bien inoccupés soit lorsque personne n’y est domicilié soit en
fonction des consommations d’eau et d’électricité. En cas de squat, la personne lésée peut faire appel
au procureur du Roi ou à la justice de paix. Le bourgmestre peut également prendre un arrêté
d’inhabilité en cas de danger. Force est de constater que les propriétaires sont généralement très peu
réactifs, voire pas du tout. Le squat est souvent plus un problème pour le voisinage que pour le
propriétaire.

Quelles sont les mesures que vous appliquez pour informer les propriétaires quant à leurs droits,
remédier à cette problématique et quelles sont celles que vous souhaiteriez voir mises en place ?

Réponse : Nous tentons de les contacter soit via les communes soit via nos services pour les informés
de leurs obligations.

Une communication spécifique est-elle prévue envers les riverains à ce sujet ?

Réponse : Nous sommes à l’écoute de leurs doléances et nous tâchons d’assurer au mieux une
présence policière, d’établir un dialogue avec les occupants,… Nos services établissent des rapports
d’information pour les autorités communales et travaillent en étroite collaboration avec celles-ci. Une
occupation illégale prend beaucoup de temps pour se régler, souvent plusieurs mois. Avec souvent à la
clé l’occupation d’un autre bâtiment !

Le Conseil est informé.
 
Informatie - Schriftelijke vraag van mevrouw CZEKALSKI over de bestrijding van krakers.

Mevrouw Czekalski stelt de volgende vraag:
 
Het kraken is een helaas veelvoorkomend probleem in ons Gewest. Er zijn de laatste maanden veel
gevallen van illegale bezetting van onroerend goed gemeld, wat leidt tot levendige discussies bij de
Brusselse bevolking en de gemeentelijke autoriteiten. Bovendien worden de uitzettingsprocedures
regelmatig gewijzigd, waardoor de slachtoffers van kraken in onzekerheid verkeren.
 
Mijn vragen luiden als volgt:

Wordt onze politiezone geconfronteerd met het krakers fenomeen? Wat zijn de cijfers en ziet u
een evolutie sinds 2019? Zo ja, hoe verklaart u dat?

Antwoord: We hebben geen exacte cijfers over het aantal gekraakte huizen in onze politiezone. Onze
diensten worden alleen ingeschakeld als de bezetting problemen veroorzaakt inzake overlast of
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onveiligheid in de buurt. Er wordt aangenomen dat ongeveer een dozijn kraakpanden in dit geval zijn.
Dit cijfer verandert niet veel. Het enige verschil sinds een jaar is de bezetting van gebouwen door
grote groepen mensen, economische vluchtelingen, afkomstig uit Oost-Europa. Er kunnen tientallen
of zelfs honderden mensen (waaronder veel kinderen) gebouwen bezetten.
 

Welke zones zijn het meest getroffen door dit probleem?

Antwoord: Er zijn geen specifieke zones. Alle wijken zijn getroffen.
 

Wat is de procedure in geval van aanwezigheid van krakers?

Antwoord: Het is vooral vóór de bezetting dat er actie moet worden ondernomen. Meer dan 10.000
gebouwen zijn vermoedelijk onbewoond in het Brussels Hoofdstedelijk Gewest. Dit vertegenwoordigt
zeker enkele honderden gebouwen in onze politiezone. Dit is overigens vaak een overtreding van de
Brusselse Huisvestigingscode. Vaak worden gebouwen jarenlang verlaten. Het is belangrijk om
actiever te zijn bij het opsporen van deze onbewoonde eigendommen, ofwel wanneer er niemand is
ingeschreven, ofwel op basis van het water- en elektriciteitsverbruik. In geval van kraken kan de
geschonden een persoon beroep doen op de procureur des Konings of de vrederechter. De
burgemeester kan ook een besluit van onbewoonbaarheid nemen in geval van gevaar. Het valt echter
op te merken dat eigenaren over het algemeen zeer weinig reageren, of zelfs helemaal niet. Kraken is
vaak meer een probleem voor de buurt dan voor de eigenaar.
 

Welke maatregelen neemt u om eigenaren te informeren over hun rechten, dit probleem aan te
pakken en welke maatregelen zou u willen zien worden getroffen?

Antwoord: We proberen ze te contacteren via de gemeenten of via onze diensten om hen over hun
verplichtingen te informeren.
 

Is er specifieke communicatie gepland voor de buurtbewoners over dit onderwerp?

Antwoord: We luisteren naar hun klachten en proberen zo goed mogelijk een politieaanwezigheid te
garanderen, een dialoog met de bewoners aan te gaan, enz. Onze diensten stellen informatieverslagen
op voor de gemeentelijke overheden en werken nauw samen met hen. Een illegale bezetting neemt
vaak veel tijd in beslag om definitief op te lossen, vaak meerdere maanden. En vaak met als resultaat
de bezetting van een ander gebouw!

De Raad heeft kennis gekregen.
 
Information - Question écrite de Monsieur BOUDRU concernant une arrestation démesurée
pour état d’ébriété sur la voie publique.

La question de Monsieur Boudru est la suivante :
 
Ce week-end, j’ai été interpellé par un jeune de 25 ans habitant ma commune parce qu’il a passé la
nuit du 2 au 3 septembre en garde à vue au commissariat de Tritomas. 
Quelle est son infraction? Il rentrait, seul, à pied du cimetière d’Ixelles après y avoir bu quelques
verres. 
Il a été interpellé par une patrouille de police à Watermael-Boitsfort. Confus, et sans se montrer
menaçant ou agressif, il a été embarqué, menotté pour passer la nuit en cellule avant d’être relâché le
lendemain vers 10h. Pour reprendre ses mots, « les policiers étaient plutôt en mode foutage de gueule
et cherchaient un truc à faire pour se divertir pendant leur shift ».
N’est-ce pas démesuré de placer en garde à vue un jeune, seul, qui rentrait simplement chez lui à pied,
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même si il était en état d’ébriété ? Est-ce que la police n’aurait pas pu simplement s’assurer que tout
allait bien pour ce jeune homme plutôt que de mener une action directement répressive ?
D’après le dernier sondage disponible en 2022 réalisé par la RTBF et la Libre Belgique, la confiance
envers la police est en diminution puisque près d’une personne sur deux ne se sent pas protégée par
celle-ci. Selon les mots de ce jeune, repris plus haut, il s’agissait d’une manière de se divertir pour les
policiers. Cette arrestation vécue comme arbitraire ne provoquera-t-elle pas un sentiment d’injustice
et in fine une diminution de la confiance envers la police ? Lorsqu’on croise la police, dans une
situation aussi fréquente qu’un retour de soirée, on ne devrait pas se sentir en danger face à celle-ci
pour finir menotté et en garde à vue. De plus, tout le monde n’a pas les moyens de prendre un taxi
privé de son lieu de fête à chez soi. Est-ce qu’on va arrêter chaque personne qui descend d’un bus
Noctis après avoir bu quelques verres ?
Enfin, dans cette situation, j’ai été mis au courant de cette arrestation parce que je connais ce jeune.
Qu’en est-il des personnes qui n’ont pas la « chance » de connaitre une personne siégeant au Conseil
de Police ? Est-ce que ce type d’arrestation est fréquent ou s’agit-il d’un cas isolé ? Des instructions
particulières ont-elles été données aux policiers pour ce type de situation ? 
 
La réponse est la suivante :
 
Durant la nuit du 02 au 03 septembre, les intervenants ont pris en charge une personne assoupie sur la
voie publique, en état d’ivresse manifeste. La procédure pour un tel cas de figure semble avoir été
respectée.
La zone de police ne peut pas commenter davantage un cas individuel. Notre service du contrôle
interne et de qualité a été chargé d’investiguer cette arrestation administrative bien qu’aucune plainte
formelle n’ait été introduite.  

Le Conseil est informé.
 
Informatie - Schriftelijke vraag van Mijnheer BOUDRU over een overdreven arrestatie voor
dronkenschap in het openbaar.

De vraag van de heer Boudru is als volgt:
 
Dit weekend werd ik aangesproken door een jongeman van 25 jaar die in mijn gemeente woont, omdat
hij de nacht van 2 op 3 september in hechtenis heeft doorgebracht op het commissariaat van Tritomas.
Wat is zijn overtreding? Hij liep alleen naar huis van de begraafplaats van Elsene nadat hij daar wat
glazen had gedronken. Hij werd aangehouden door een politiepatrouille in Watermaal-Bosvoorde.
Verward, en zonder agressief of bedreigend te zijn, werd hij opgepakt, geboeid om de nacht in de cel
door te brengen voordat hij de volgende dag om 10 uur werd vrijgelaten. Om zijn woorden te
parafraseren: "De agenten waren eerder bezig met grappen maken en zochten iets om te doen om zich
te vermaken tijdens hun dienst." Is het niet overdreven om een jongeman, alleen, die gewoon naar
huis liep, ook al was hij dronken, in hechtenis te nemen? Had de politie niet simpelweg kunnen
controleren of alles in orde was met deze jongeman in plaats van een direct repressieve actie te
ondernemen? Volgens de laatste peiling die in 2022 werd uitgevoerd door de RTBF en de Libre
Belgique, is het vertrouwen in de politie aan het afnemen, aangezien bijna één op de twee mensen
zich niet beschermd voelt door de politie. Volgens de woorden van deze jongeman, die hierboven zijn
herhaald, ging het om een manier voor de agenten om zich te vermaken. Zal deze arrestatie, die als
willekeurig wordt ervaren, geen gevoel van onrechtvaardigheid veroorzaken en uiteindelijk leiden tot
een vermindering van het vertrouwen in de politie? Wanneer je de politie tegenkomt, in een situatie
die zo gewoon is als na een avondje uit, zou je je niet in gevaar moeten voelen tegenover de politie en
uiteindelijk gehandboeid en in hechtenis moeten worden genomen. Bovendien heeft niet iedereen de
middelen om een privétaxi te nemen van zijn feestlocatie naar huis. Gaan we elke persoon aanhouden
die uit een Noctis-bus stapt nadat hij een paar glazen heeft gedronken?
Ten slotte, in deze situatie, ben ik op de hoogte gebracht van deze arrestatie omdat ik deze jongeman
ken. Wat is er met mensen die niet het "geluk" hebben een persoon te kennen die lid is van de zittende
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politieraad? Is dit type arrestatie frequent of gaat het om een geïsoleerde zaak? Zijn er specifieke
instructies gegeven aan agenten voor dit soort situaties?
 
Het antwoord is als volgt:
 
In de nacht van 2 op 3 september hebben de interventieteams een persoon opgevangen die in slaap
was gevallen op de openbare weg, in een toestand van duidelijke dronkenschap. De procedure voor
een dergelijk geval lijkt te zijn nageleefd.
De politiezone kan niet verder ingaan op een individueel geval. Onze dienst intern toezicht en
kwaliteitscontrole is belast met het onderzoek naar deze administratieve arrestatie, hoewel er geen
formele klacht is ingediend.

De Raad heeft kennis gekregen.
 
Information - Question écrite de Monsieur TOUSSAINT concernant les vols d’effets personnels
dans les grandes surfaces.

La question écrite de Monsieur Toussaint est la suivante :
 
Comme nous le savons, les vols en supermarché sont malheureusement monnaie courante ; mais il
arrive parfois que c’est le client lui-même qui en soit victime.
L’été dernier par exemple, ma mère s’est fait dérober son sac à main dans une grande surface du
centre d’Uccle (avec tous les désagréments qui en découlent).
En lien avec cette problématique, mes questions seraient les suivantes :
 
- est-ce que notre police est souvent appelée pour ce type de fait au sein de notre zone ?
 
Réponse : Il ne s’agit pas du type de criminalité le plus courant acté par nos services. Les vols à la
tire sont davantage commis dans les endroits fort fréquentés permettant aux auteurs d’agir plus
facilement dans l’anonymat de la foule. Néanmoins, il arrive que des vols d’opportunité soient
commis dans les grandes surfaces lorsque le sac à main reste dans le caddie.
 
- y a-t-il un échange/dialogue avec les gérants de ces grands magasins afin de travailler à plus de
prévention et de sécurité en leur sein (comme le fait de conseiller vivement aux clientes de ne pas
laisser leur sac à main dans le caddie, ni même accroché par la lanière ou encore de demander aux
clients de signaler directement d’éventuels agissements suspects d’individus) ?
 
Réponse : La plupart des grandes surfaces ont leur propre service de gardiennage, souvent
physionomiste qui observe les personnes suspectes ou les auteurs de vols commis précédemment. Ils
contactent nos services en cas de flagrant délit. Il y a des contacts avec les gérants de magasin lorsque
des faits sont commis de manière récurrente ou selon un modus operandi spécifique.
 
- dans de tels cas de vols, la police demande-elle la plupart du temps à voir les vidéos du magasin afin
de poursuivre l’enquête ?
 
Réponse : Les images de surveillance sont systématiquement demandées et consultées lorsqu’une
plainte est déposée auprès de nos services. Une demande de collaboration à l’identification du suspect
est demandée aux autres zones de police afin de pouvoir élucider le fait. En règle générale, ce type de
voleur est multirécidiviste.

Le Conseil est informé.
 
Informatie - Schriftelijke vraag van Mijnheer TOUSSAINT betreffende de diefstallen van
persoonlijke bezittingen in de grootwarenhuizen.
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De schriftelijke vraag van meneer Toussaint luidt als volgt:
 
Zoals we weten, komen diefstallen in supermarkten helaas vaak voor, maar soms wordt de klant zelf
het slachtoffer.
Afgelopen zomer bijvoorbeeld is mijn moeder beroofd van haar handtas in een grote supermarkt in
het centrum van Ukkel (met alle ongemakken van dien).
In verband met deze problematiek zijn mijn vragen de volgende:
 
- Wordt onze politie in onze zone vaak opgeroepen voor dit soort feiten?
 
Antwoord: Dit is niet het meest voorkomende type criminaliteit dat door onze diensten wordt
vastgesteld. Zakkenrollen wordt vaker gepleegd op drukbezochte plaatsen waar daders gemakkelijker
in de anonimiteit van de menigte kunnen handelen. Toch komt het voor dat er gelegenheidsdiefstallen
worden gepleegd in supermarkten wanneer de handtas in de winkelwagen blijft liggen.
 
- Is er een uitwisseling/dialoog met de zaakvoerders van deze grote warenhuizen om aan meer
preventie en veiligheid te doen (zoals het dringend aanbevelen aan klanten om hun handtas niet in de
winkelwagen te laten liggen, zelfs niet hangend aan de riem, of om klanten te vragen om mogelijke
verdachte activiteiten van individuen direct te melden)?
 
Antwoord: De meeste grote warenhuizen hebben hun eigen bewakingsdienst, vaak met
veiligheidspersoneel dat verdachte personen of de daders van eerdere diefstallen in de gaten houdt. Zij
nemen contact op met onze diensten in geval van heterdaad. Er zijn contacten met zaakvoerders
wanneer de feiten zich herhaaldelijk voordoen of volgens een specifiek modus operandi worden
gepleegd.
 
- Vraagt de politie in dergelijke gevallen meestal om de winkelbeelden te bekijken om het onderzoek
voort te zetten?
 
Antwoord: Bewakingsbeelden worden systematisch opgevraagd en bekeken wanneer er een klacht
wordt ingediend bij onze diensten. Er wordt een verzoek om samenwerking bij de identificatie van de
verdachte overgemaakt naar andere politiezones om het feit te kunnen ophelderen. Over het algemeen
is dit type dief een recidivist (veelpleger).

De Raad heeft kennis gekregen.
 

Félix Boudru entre en séance / treedt in zitting.  
Marc Cools entre en séance / treedt in zitting.  
Bernard Hayette entre en séance / treedt in zitting.  
 
Présentation du rapport annuel 2022.

Monsieur Cools demande qu’on indique à l’avenir le nombre de séances du Collège et du Conseil
ainsi que le nom des membres du Conseil.
Madame Van Offelen demande quel est l’impact des PLP sur la criminalité ?
Monsieur Toussaint demande s’il n’y en a qu’à Uccle.
La Présidente répond par l’affirmative.
Monsieur Dilliès ajoute que chaque PLP a son assemblée générale qui récolte des données et les
transmet à la police.
Monsieur DESMET introduit une question pour le prochain Conseil afin d’obtenir le bilan chiffré des
PLP ucclois.
Monsieur Cohen aimerait avoir également des informations sur la réactivité de la police.
Madame Margaux demande s’il y a des caméras urbaines ailleurs qu’à Uccle et, si oui, sont-elles les
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mêmes ?
La Présidente répond qu’il y en a à Auderghem que ce sont plus ou moins les mêmes caméras.
Le Chef de Corps répondra au prochain Conseil à la question de Monsieur Desmet quant aux résultats
chiffrés des PLP. Pour les caméras urbaines, il y en a 72 à Uccle et les premières arrivent à
Auderghem. On dispose également de 4 caméras mobiles à placer en fonction des besoins.

Le Conseil est informé.
 
Voorstelling van het jaarverslag 2022.

De Raad heeft kennis gekregen.
 
Question orale de Madame MAELSCHALCK concernant la sécurité dans les parcs de la zone.
(Ajouté en séance)

Madame Maelschalck pose la question suivante : Selon les chiffres préliminaires enregistrés par la
Direction de Coordination et d’Appui (DCA) bruxelloise de la Police fédérale, cités par La Capitale
(20 septembre 2023), le nombre de faits de mœurs (atteintes à l’intégrité sexuelle et viols) est en
augmentation en Région bruxelloise depuis le début de cette année, surtout dans les secteurs de
l’horeca et du monde de la nuit, mais également dans les parcs bruxellois.
Mes questions sont les suivantes :
- Quels sont les chiffres des faits de mœurs en ce qui concerne notre zone de Police ? A-t-on
également constaté une augmentation ?
Réponse : 148 faits enregistrés en 2022, soit une baisse de 20% par rapport à 2021. Ce type de fait est
plutôt en diminution même si le chiffre noir reste élevé en raison du nombre de victimes qui ne
déposent pas plainte.
- Avez-vous des chiffres pour les faits commis dans les parcs de la zone ? Ces chiffres incluent-ils la
forêt de Soignes ?
Réponse : Le nombre de faits enregistrés dans les parcs de notre zone de police reste relativement
faible. Moins de 5 faits annuellement enregistrés et principalement des faits d’exhibitionnisme.
- Si ces chiffres révèlent une aggravation de la situation, quelles sont les mesures prises par les forces
de police pour tenter de l’enrayer ?
Réponse : Il n’y a pas d’augmentation des faits. Notre zone de police suit néanmoins le phénomène de
près et prend au sérieux toutes les plaintes et informations afin d’adapter sa présence sur le terrain.
L’accueil des victimes a été repensé et améliorer grâce au CPVS et plus récemment avec la mise en
place d’une cellule EVA permettant de faciliter l’accueil des victimes qui hésitent parfois à déposer
plainte pour des faits de violences sexuelles ou de violences intra-familiales.
 
Le Conseil est informé.
 

Boris Dilliès quitte la séance / verlaat de zitting. 
 
Question orale de Madame VAN OFFELEN : Comment continuer d’améliorer les relations de
la police avec les jeunes ? (Ajouté en séance)

La question orale de Madame Van Offelen est la suivante :
 
La relation entre les jeunes et la police est essentielle et fait partie de l’éducation pour un meilleur
vivre ensemble.
De nombreux faits à Bruxelles ont traduit des tensions entre les jeunes et la police pour des raisons
multiples et complexes.
Notre zone de police œuvre à l’amélioration de ses relations avec les jeunes. Dans votre rapport
annuel de 2022, vous indiquiez que pour ce faire, vous aviez déployé « différents moments de
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contacts entre les jeunes et la police. Des journées d'échanges ont été mises en place, ainsi que des
promenades à vélo, des matchs de football, des barbecues, ... Chaque fois avec l'intention que les
jeunes et la police partagent leurs expériences dans un cadre permettant aux participants d'apprendre
les uns des autres ».
J’aimerais en savoir plus sur les initiatives menées en 2022 mais surtout cette année avec les jeunes :
- Quelles ont été les activités ? Comment ont-elles été choisies ? Combien de jeunes y ont participé et
de quelles tranches d’âge ? Sur quelle base ont-ils été sélectionnés ?
- Avez-vous mené des activités en collaboration avec des écoles primaires et/ou secondaires, sur
proposition de la police ou à la demande des écoles ? ou avec des associations de jeunes, scouts etc
- Quelle est votre appréciation de l’impact de ces activités sur les relations entre la police et les jeunes
et quelles sont les leçons apprises pour le futur ?
En 2022, la Police fédérale a organisé un stage d’immersion de 10 jours pour une trentaine de jeunes
sélectionnés selon certains critères. Ce projet, faisant partie de la campagne "Respect mutuel" lancée
par le SPF Affaires intérieures, visait à renforcer les liens et la confiance entre les jeunes et la police.
30 jeunes ont ainsi eu l’occasion de découvrir le travail de la police de tout près, dans des conditions
réelles. Les jeunes ont pu notamment être sensibilisés à la sécurité routière auprès de la Police de la
route, apprendre les techniques utilisées par la Police technique, assister à une démonstration de
l’appui canin, se rendre dans un centre d’appel d’urgence et échanger avec les spécialistes de la
cybercriminalité, ce qui me semble essentiel.
- Pensez-vous que ce type d’initiative mérite d’être lancée également au sein de notre police ?
Pourrait-on l’envisager ?
 
La réponse est la suivante :
 
Notre zone de police est particulièrement sensible à la question de la relation que nos services de
police et la jeunesse de nos trois communes puissent entretenir au quotidien.
 
L’objectif poursuivi par les diverses actions que nous menons est de rétablir et maintenir une relation
de confiance mais aussi favoriser une compréhension mutuelle du rôle que nous jouons chacun dans la
communauté.  Il s’agit également de mettre en avant une communication ouverte fondée sur le
respect.
 
Pour poursuivre cette vision, en effet, plusieurs actions ont été initiées dans le courant de l’année
2022.
 
- « Quelles ont été les activités ? Comment ont-elles été choisies ? Combien de jeunes y ont participé
et quelles tranches d’âge ? Sur quelle base ont-ils été sélectionnées ? »
 
Plusieurs initiatives ont été mises en place dans le courant de l’année 2022 par notre zone de police ;
elles sont soient ponctuelles ou s’inscrivent dans le temps.  Ces initiatives font pour la plupart du
temps suite  à des demandes de partenaires externes en fonction de thématiques particulières ou
d’événements ayant cours sur notre territoire.
 
Nous ne pouvons mettre en exergue un public spécifique.  Notre public est notre jeunesse que les
enfants soient petits ou arrivent aux 18 ans.   
 
Les jeunes qui participent aux actions ne sont pas sélectionnées ; les actions menées sont ouvertes à
toutes et à tous.  Mettre un système de sélection serait contre-productif à la philosophie de consolider
la relation entre notre jeunesse et nos services de police.
 
Exemples d’initiatives inscrites dans le temps : 
 
- Appui par nos membres de la brigade cycliste aux brevets cyclistes de plusieurs écoles sur la zone
de police.
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- Sont concernés : Trois établissements scolaires
- Public cible : les élèves des 5 ème et 6ème primaire (environ 20 par classe)
Nous accompagnons également une école néerlandophone.
- Journées « Places aux enfants »
Une fois par an des enfants de 7 à 12 ans sont invités dans nos installations pour découvrir et
comprendre le métier de policier et les différentes manière de travailler la police.
- Régulièrement, nos collègues, points de contact recrutement, sont sollicités par des jeunes qui
cherchent des informations sur le métier de policier.  Des rencontres sont organisées individuellement
et des informations concrètes leurs sont communiquées.
- Il arrive aussi certains de nos collègues retournent dans leurs anciennes écoles pour expliquer le
métier de policier.
- Des sensibilisations sont organisées au sein des écoles, à leur demande, sur la matière du
harcèlement et cyberharcèlement ou encore sur les services de sécurité.
- Ces sessions ont concerné environ 700 élèves de fin primaire et brossant l’ensemble des années
secondaires.
 
A côté de ces initiatives qui commencent à s’inscrire dans le temps, nous retrouvons plusieurs actions
ponctuelles : 
 
- Présence de policiers lors d’événements festifs comme Ukkel’Air ou encore Les Nuits du
Wolvendael.
- Accompagnement de groupes d’enfants lors de Kidical Mass
- Participation aux fêtes du Floréal.  Un biker a discuté avec des jeunes du quartier et avec un groupe
de mamans
- Accompagnement d’enfants pour des balades à vélos (PCS)
- A la demande d’une école, le cours de sport a consister en une balade à vélo avec les bikers
- Organisation d’un barbecue et d’une rencontre police – jeunes à l’inauguration de l’agora sportive
avenue G. Benoidt.
- Nos commissariats ouvrent aussi régulièrement nos portes à des classes pour une visite et une
explication des fonctions qu’exercent nos policiers.
 
Si elles ont été ponctuelles dans le courant de l’année 2022, elles tendent néanmoins à se recréer dans
le temps.
 
- « Avez-vous mené des activités en collaboration avec des écoles primaires et/ou secondaires, sur
proposition de la police ou à la demande des écoles ? ou avec des associations de jeunes, scouts etc »
 
Comme préciser supra des actions s’effectuent en partenariat avec des écoles primaires et
secondaires.  Ces actions se font principalement suite à la demande des écoles. 
 
Notre zone n’a pas encore eu l’opportunité de travailler avec des mouvements de jeunesse.
 
Cependant, nous tenons à entretenir des contacts avec tous les jeunes de nos trois communes.  Dans
cette perspective, nous commençons à travailler avec des maisons de jeunes notamment celle de
Watermael-Boitsfort.
 
- « Quelle est votre appréciation de l’impact de ces activités sur les relations entre la police et les
jeunes et quelles sont les leçons apprises pour le futur ? »
 
Les retours de nos collaborateurs impliqués dans ces initiatives ne sont que positifs car une image
positive est portée auprès de notre jeune public.  Nous démystifions des images négatives qui peuvent
être véhiculées par la télévision ou les réseaux sociaux.
 
Pour garder une relation forte et solide entre notre jeunesse et nos services de police, il faut maintenir
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le contact dans le temps ; ce n’est qu’en gardant un lien de contact constant que nous pourrons
atteindre notre vision forte et positive avec les jeunes.
 
Stage d’immersion
- « Pensez-vous que ce type d’initiative mérite d’être lancée également au sein de notre police ?
Pourrait-on l’envisager ? »
Nous sommes conscients de l’importance d’avoir une relation particulière avec notre jeunesse.
 
Depuis deux ans, nous menons une réflexion sur comment professionnaliser et structurer encore nos
actions avec les partenaires externes et donc nos jeunes.  Nous finalisons la mise en place d’une
équipe de policiers Teamschool.
 
Ce Teamschool cherchera à travailler et entretenir au quotidien la consolidation de contacts
privilégiés et positifs entre les enfants, les jeunes, les écoles et les policiers de notre zone de police. 
 
Le Conseil est informé.
 
Question orale de Monsieur DESMET concernant l'alarme mobile. (Ajouté en séance)

Monsieur Desmet pose la question suivante : 
  
L’alarme mobile anti-rapprochement est une mesure de protection importante dans la lutte contre les
féminicides. L’alarme se concentre sur les victimes de harcèlement mettant leur vie en danger et
exercé par un-e ex-partenaire. Ce groupe-cible est limité, mais le risque auquel il est confronté est très
grave. Depuis le début du déploiement, une centaine de victimes ont déjà été protégées grâce à
l’alarme.
 
La formation de la police et du parquet est d’une importance cruciale pour le bon fonctionnement de
l’alarme mobile anti-rapprochement. La formation porte sur le phénomène du harcèlement, le cadre
légal et réglementaire et le fonctionnement technique et opérationnel de l’alarme, comme la
connexion et le suivi quotidien.
 
La circulaire 3/2023 du Collège des procureurs généraux fixe un cadre commun de nature à garantir
une utilisation adéquate de l’alarme et une parfaite coordination de l’intervention des acteurs
concernés. Vous pourrez trouver toutes les informations dans cette COL. Pour télécharger les
documents : https://www.om-mp.be/fr/savoir-plus/circulaires
 
L’alarme mobile anti-rapprochement a été déployée dans les 6 zones de police bruxelloises y compris
la zone d’Uccle. 
 
Pourriez- vous, je vous prie, nous préciser les résultats engrangés depuis.
 
La réponse est la suivante :
Notre zone de police dispose déjà de plusieurs dizaines de boutons d'alarme et de smartphones VIF,
mais l'alarme mobile n'est pas encore utilisée à Bruxelles, car le parquet, par manque de capacité, ne
sait pas assurer le suivi des dossiers.

Le Conseil est informé.
 
Question orale de Madame MARGAUX concernant les tags et agressions antisémites. (Ajouté en
séance)

Madame Margaux pose la question suivante : 
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Pourriez-vous nous indiquer la situation les tags, insultes ou agressions antisémites dans la zone de
police depuis le 7 octobre dernier.
Les tags font-ils l’objet d’un PV avant d’être enlevés lorsqu’ils constituent des appels à la haine ? Ou
font-ils uniquement l’objet d’une mesure administrative ?
Un grand tag BDS qui est un groupe reconnu antisémite en Allemagne et dans d’autres pays se trouve
depuis une semaine rue Dodonnée sera-t-il retiré ?
Il y a-t-il eu également des manifestations de haine contre le Hamas ou les palestiniens ?
 
La réponse est la suivante :
Concernant le tag antisémite sur un arrêt de bus  : Un PV a été rédigé datant du 10/11. 
Le nécessaire a été fait pour demander à la STIB de faire enlever les inscriptions. 
Les tags font-ils l’objet d’un PV avant d’être enlevés lorsqu’ils constituent des appels à la haine
? Ou font-ils uniquement l’objet d’une mesure administrative ?
 
Quand la police est avisée, il y a rédaction d’un PV.
 
Un grand tag BDS qui est un groupe reconnu antisemite en Allemagne et dans d’autres pays se
trouve depuis une semaine rue Dodonnée sera t il retiré ?
 
Mouvement BDS (Boycot, Divestment, Sanctions) n’est pas (encore)considéré comme mouvement
antisémite en Belgique (contrairement au Canada, Allemagne, USA qui ont voté des lois dans ce
sens).
Concernant le tag de la rue DODONNE à 1180 Uccle  : il s’agit en réalité de l’avenue Molière 351 (
immeuble faisant le coin avec la rue dodonné) 
Le tag ne fait pas l’objet d’un PV au sein de notre zone.
Le tag fait l’objet d’un signalement sur l’application « FIXMYSTREET » comme le recommande la
commune de Uccle sur son site internet.
(Le signalement mentionne de « nombreux tag antisémites », en réalité il n’y en a trace que de un
seul.)
La commune, service voirie/tag, qui me confirme la prise en charge du signalement en question.  
Compte tenu qu’il s’agit d’un bien privé, un courrier a été adressé au propriétaire de l’immeuble afin
d’obtenir l’autorisation pour la commune d’effectuer le nettoyage.  Dès réception de l’autorisation le
nettoyage sera fait dans les plus brefs délais.
Nous avons profité de notre contact avec le service tag communal pour leur demander de nous
informer des éventuels tag racistes / antisémites signalés à leurs services afin de s’assurer qu’un suivi
judiciaire est fait.
Il y a-t-il eu également des manifestations de haine contre le Hamas ou les palestiniens ?
 
Pas à notre connaissance.
Pour plus d’info « douce » : https://www.unia.be/fr/articles/conflit-israelo-palestinien

Le Conseil est informé.
Levée de la séance à 19:23Opheffing van de zitting om 19:23

Le Secrétaire,
De Secretaris,

Géraldine Noël 

 

La Présidente,
De Voorzitster,

Sophie de Vos 

 

 

20/20
Conseil de Police - 13.11.2023 - Procès verbal public
Politieraad - 13.11.2023 - Openbaar proces-verbaal

https://eur02.safelinks.protection.outlook.com/?url=https%3A%2F%2Fwww.unia.be%2Ffr%2Farticles%2Fconflit-israelo-palestinien&data=05%7C01%7CGeraldine.Noel.1%40police.belgium.eu%7C0d3946d30aed42df21ae08dbe4470f41%7Cf7e06a0857c2479ebfa5e63a6dd83518%7C0%7C0%7C638354766067803339%7CUnknown%7CTWFpbGZsb3d8eyJWIjoiMC4wLjAwMDAiLCJQIjoiV2luMzIiLCJBTiI6Ik1haWwiLCJXVCI6Mn0%3D%7C3000%7C%7C%7C&sdata=i4eJIZSBNWdGaQ9WtvgnqmT%2FY2wdUrP8UZjj%2F1Awcto%3D&reserved=0

